
 

 

   
  

  

Mitgliederversammlung des Fördervereins - Freunde des Goethe-Gymnasiums Bensheim  e.V.  

am 29. Mai 2021 online über Teams        Beginn: 10.03 Uhr; Ende: 11.21 Uhr  
  

Anwesend: Herr Becker, Herr Bischof, Herr Breitenbach, Frau Ecker, Frau Fischer, Frau Gonischor, Frau Guthier, 
Frau Halfmann, Frau Herrmann, Herr Holl, Frau Kredel, Frau Laudenbach, Herr N. Laudenbach, Frau 
Marienfeld, Herr Mescher, Herr Peter, Frau Rücker, Herr Rudert, Herr Schäfer, Frau Weis, Herr Weber, Herr 
Zobel       

  

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung  

Herr Kai Zobel begrüßt als 1. Vorsitzender die anwesenden Mitglieder. Die Einladung erfolgte gemäß der 

Vereinsatzung fristgerecht in schriftlicher Form mit einer Frist von zwei Wochen, sodass die Versammlung 

beschlussfähig ist. Anträge zur Tagesordnung wurden nicht eingereicht.     

TOP 2:  Beschluss über die Tagesordnung  

Die Versammlung bestätigt einstimmig die Tagesordnung.  

TOP 3:  Bericht des Vorstandes   

Freiluftklassenzimmer:  Frau Marienfeld berichtet, dass das Freiluftklassenzimmer kurz vor der Fertigstellung 

steht. Die Überdachung ist fertig montiert, der Kreis lässt in der kommenden Woche die Elektrik anschließen. 

Über den Kreis konnte das Projekt durch die 1:1 Unterstützung mitfinanziert werden. 

Sitzgelegenheiten für die Oberstufenschüler: Frau Marienfeld hat sich mit der Schulleitung und der SV getroffen, 

um mögliche Stellplätze zu begutachten. Die SV soll nun Vorschläge machen, was sie möchten und wo die Bänke 

aufgestellt werden sollen. Diese sollen über die Westeifel Werke angeschafft werden, die in Kooperation mit einer 

Behindertenwerkstatt arbeiten. 

Goethe Kiosk GoeKi: Herr Zobel bedauert die Verluste, die durch die monatelange Schließung des GoeKi 

entstanden sind. Dennoch wird die Wichtigkeit des Kiosks, geführt durch den Förderverein, von allen Anwesenden 

hervorgehoben und als Gewinn für die Schulgemeinde angesehen. Seit einigen Tagen sind die Mitarbeiterinnen 

zurück aus der Kurzarbeit und freuen sich über die Wiedereröffnung. 

Jahrbuch: Verantwortlich für das Jahrbuch war wieder Herr Mayer für die Gestaltung und Herr Zobel für die 

Inserate. Durch die höheren Druckkosten musste der Verkaufspreis auf 8€ leicht erhöht werden. Die Auflage war 

wieder 900 Stück, durch den Verkauf konnte ein leichtes Plus eingefahren werden.  

 

Diwan: Frau Ecker, die mit Herrn Fischer und Herrn Schocke für die Diwan Abende verantwortlich ist, bedauert 

sehr, dass seit letztem Sommer keine Veranstaltungen mehr stattfinden konnten. Das Team hofft auf weiter 

sinkende Inzidenzen sodass hoffentlich im Herbst 2021 wieder ein Diwan durchgeführt werden kann. 
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Ehemaligentreffen: wird 2021 wahrscheinlich wieder ausfallen müssen. Für 2022 denkt das Organisationsteam 

über eine besondere Veranstaltung im Rahmen des 150-jährigen Bestehens der Schule nach. 

Steuerberater: Herr Rüdig von der Steuerkanzlei Hermann und Rüdig konnte als neuer Steuerberater gewonnen 

werden. Dank an Herrn Gölz für die geleistete Arbeit in den vergangenen Jahren. 

TOP 4: Informationen der Schulleitung  

Herr Mescher freut sich über die gute Zusammenarbeit der verschiedenen Schulgremien während der Pandemie. 

Er lobt das Kollegium, das sich schnell auf Teams als Unterrichtsplattform eingestellt hat. Trotzdem bedauert er 

das Aus von Teams als Videoplattform, Office 365 soll unter Umständen bleiben. Eine Alternative über das 

Hessische Schulportal soll im neuen Schuljahr zur Verfügung stehen. 

Die Nachfrage für das Schuljahr 21/22 ist wieder gut. Es haben sich mehr als 180 Schüler*innen angemeldet, 

sodass 6 Klassen gebildet werden können. Herr Mescher wertet als Erfolg, denn obwohl das Goethe das einzige 

G8 Gymnasium im Kreis ist, wurden hier die meisten Anmeldungen gezählt. 

 

Wettbewerbe und Preise: Trotz Lockdown und Onlineunterricht konnten, vor allem in den Fremdsprachen, einige 

Preise gewonnen werden. 

Auch die Robotik AG war wieder erfolgreich. Außerdem fanden über Teams Diskussionen mit Abgeordneten und 

Wirtschaftsvertretern statt. 

Das Goethe erhielt eine Neuzertifizierung für die nächsten fünf Jahre als Europaschule und als MINT-freundliche 

Schule. Eine Auszeichnung als Digitale Schule wurde ebenfalls erworben. 

 

Stolpersteine und 150-jähriges Jubiläum: Im nächsten Jahr findet das 150-jährige Bestehen des Goethe-

Gymnasiums statt. Aus diesem Anlass hat die Geschichtswerkstatt unter der Leitung von Herrn Schreiber ein 

Stolperstein Projekt ins Leben gerufen. Damit soll den Mädchen gedacht werden, die während des dritten Reichs 

die Schule verlassen mussten. Es konnten schon Kontakte zu deren Nachkommen geknüpft werden, viele leben in 

den USA, die Ihre Zusage gegeben haben, im nächsten Jahr bei der feierlichen Verlegung dabei zu sein. 

Stolpersteine können von den Klassen „gekauft“ werden. Auch die Schulleitung, das Kollegium, der SEB und der 

Förderverein wollen sich beteiligen, um als gesamte Schulgemeinde ein Zeichen gegen Rassismus zu setzen. Diese 

späte Form der Erinnerung gibt den Mädchen einen Namen und macht die Geschichte für die jetzigen 

Schüler*innen erlebbar. 

Tag der offenen Tür: Herr Peter berichtet von der erfolgreichen Durchführung des Tages der offenen Tür. Die 

gesamte Schulgemeinde hat in vielen kleinen Projekten zu Erfolg beigetragen. Herr Weis, dem ein besonderer 

Dank gilt, hat aus vielen kleinen Filmszenen ein tolles Imagevideo geschnitten. Die Elterninformationstage wurden 

als Livestream über YouTube abgehalten und waren ein voller Erfolg, was man an den Anmeldezahlen sehen 

kann. 
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Ganztagsbereich GTA: Frau Guthier freut sich, dass das Angebot ausgeweitet werden konnte. Während des 

Lockdowns konnte vieles digital übertragen werden. In der Schule wurden zwei Klassenräume als GTA Räume 

umgestaltet. 

Lernen mit Organisation und Strategie LOS: wurde für die Sekundarstufe 1 und 2 aufgebaut. Jetzt finden, 

angepasst an die Bedürfnisse der Schüler*innen, Nacharbeiten statt. 

Beratung in der Schule BIS: konnte ebenfalls erweitert werden. Frau Guthier stellt fest, dass gerade in dieser 

besonderen Zeit eine soziale und psychische Begleitung wichtig ist. 

Personalia: Herr Mescher wird sich im Sommer 2022 als Schulleiter in den Ruhestand verabschieden. 

TOP 5:     Bericht der Schatzmeisterin  

Frau Halfmann informiert die Mitgliederversammlung über den Kassenstand. Der Förderverein hat derzeit 761 

Mitglieder, die ca. 21.000.- € an Beiträgen und Spenden bezahlen. Im Jahr 2020 konnte der Förderverein 78 

Eintritte und 31 Austritte verbuchen. 2020 finanzieren neben den Beiträgen auch die Photovoltaik-Anlage, der 

Jahrbuch-Verkauf und Spenden die zahlreichen Projekte und sorgen für eine solide Finanzstruktur. Insgesamt 

sieben Konten werden verwaltet:                                                                                                                                                         

a) Vereinskonto  

b) Tagesgeldkonto mit Buchungen u.a. der Mint Garage  

c) Schließfächer  

d) Photovoltaikanlage  

e) Musikklassen  

f) Kiosk  

g) GTA Lern-Coaches 

 

Eine Auflistung der Einzahlungen (Beiträge, Spenden, Tag der offenen Tür, etc.) und Auszahlungen (Austausch, 

Literatur, Goethe-Preise, AGs, BiS, Mint-Garage, Jahrgangsbeste, Leseförderung, Schul-Psychologin, Lohnsteuer, 

Verwaltung, Vereins-Software, Design etc.)  können bei der Schatzmeisterin eingesehen werden. 

TOP 6:    Bericht der Kassenprüfung  

Die gewählten Kassenprüfer, Frau Sproß und Herr Zillig haben die Kasse im Mai 2021 geprüft. Alle Fragen wurden 

von der Schatzmeisterin Frau Halfmann beantwortet. Es gab keinerlei Beanstandungen. Dem Vorstand liegt ein 

Schreiben der Kassenprüfer hinsichtlich der ordentlichen Kassenprüfung vor. 

TOP 7:    Entlastung der Schatzmeisterin  

Herr Peter stellt den Antrag auf Entlastung von der Schatzmeisterin Frau Halfmann. Dem Antrag wurde 

einstimmig – bei Enthaltung von Frau Halfmann – stattgegeben.  

TOP 8:     Entlastung des Vorstands  

Herr Peter stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Dem Antrag wurde - bei acht Enthaltungen und einer 

Gegenstimme - stattgegeben.  

TOP 9:    Neuwahl der Kassenprüfer:  

Vorschläge: Frau Ute Weis und Herr Peter. Einstimmige Wahl bei Enthaltung der Betroffenen. 

TOP 10:  Anträge  

Es lagen dem Vorstand keine Anträge vor. 
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TOP 11:  Verschiedenes:  

Rücktritt der Schatzmeisterin: Frau Halfmann hat ihren Rücktritt als Schatzmeisterin am 31.05.2021 in 
schriftlicher Form eingereicht.  

Frau Sylvia Gonischor hat sich bereit erklärt, dieses Amt kommissarisch bis zur nächsten Vorstandswahl 
auszuführen. Sie wurde bei einer kurzfristig einberufenen Sitzung des Vorstands am 08.06.2021 einstimmig 
– bei Enthaltung von Frau Gonischor - gewählt. 

150 Jahr Feier: Herr Schocke lässt fragen, ob es eine Festschrift zum Jubiläum gibt und wie der Förderverein sich 

einbringen kann. Die Teilnehmer*innen der JHV waren sich jedoch einig, dass eine zeitgemäße Alternative 

sinnvoller ist. Ein Beispiel wäre eine digitale Ausgabe als Film ö.ä. 

 

Herr Zobel bedankt sich für die angenehme und konstruktive Mitgliederversammlung und freut sich auf eine 

weitere gute Zusammenarbeit.  

  

Für die Richtigkeit des Protokolls der Mitgliederversammlung am 29. Mai 2021.  

 

Bensheim, den 09. Juni 2021  

                                                                                           

Cornelia Fischer    Kai Zobel 

Schriftführerin         1. Vorsitzender   


